

l'Empresa Colombiana de Gas (ECOGAS), qui appartiendra dans une large mesure à des intérêts privés et qui aura pour mission de gérer et de contrôler à l'échelle nationale le réseau de transport et de distribution du gaz naturel.

Les services d'utilité publique canadiens doivent voir dans ce programme l'occasion d'un investissement rentable. Pour les fournisseurs de matériel et de services, ce programme offre des perspectives d'exportation très intéressantes.

V HISTORIQUE DU SECTEUR ET LÉGISLATION

Historique du secteur

L'exploration pétrolière en Colombie a débuté en 1905 suivant le système de la concession : l'État cédait ses droits d'exploration et de production sur des zones à haut potentiel à des particuliers ou à des sociétés pétrolières contre paiement de redevances dont la valeur équivalait à entre 3 et 14 % de la production.

Deux gros contrats de concession ont été accordés à cette époque : la concession Barco, dans la région nord-est du pays le long de la frontière vénézuélienne, et la concession De Mares, dans la vallée du moyen Magdalena, qui allait ensuite être vendue à la Tropical Oil Company, une filiale de la Standard Oil Company. Après une période de production très fructueuse, les contrats ont expiré en 1951 et le gouvernement colombien a repris possession des zones et de l'infrastructure de production.

On a alors créé Ecopetrol pour assurer la gestion et l'exploitation de la concession De Mares et mettre sur pied ses propres programmes d'exploration et de production; après 1974, Ecopetrol allait solliciter la participation d'exploitants privés colombiens ou étrangers.

Bien que la Colombie ne joignît jamais les rangs des pays producteurs de pétrole, elle est demeurée autosuffisante jusqu'en 1976, année où elle est devenue un importateur net, à cause de l'absence de nouvelles découvertes et de la hausse de la consommation.

La découverte du gisement de Caño - Limón (situé dans la province d'Arauca, à la frontière vénézuélienne) en 1983 a marqué le début d'une nouvelle période dans l'histoire du secteur colombien du pétrole et du gaz. La mise en valeur de cet important gisement par les sociétés Occidental Petroleum et Ecopetrol, liées l'une à l'autre par un contrat d'association, a permis à la Colombie de redevenir un exportateur net de pétrole brut; elle devrait le demeurer jusque dans le prochain siècle grâce à la mise en valeur des gisements récemment découverts du Piedemonte (Cusiana et Cupiagua).